

EDICION IMPRESA

EDICIÓN IMPRESA

- Cantabria
- Santander
- Torrelavega
- Región
- Opinión
- Nacional
- Internacional
- Economía
- Deportes
- Sociedad
- Cultura
- Televisión
- Necrológicas
- Tecnología

REINOSA

MARÍA ELENA MARCHENA DIRECTORA DE LA CASA DE CULTURA SÁNCHEZ DÍAZ DE REINOSA / «Esta casa es un elemento fundamental en la vida cultural»

Con más de cincuenta años de andadura, el centro se ha consolidado como referente para reinosanos de todas las edades

JAVIER/REINOSA

La Casa de Cultura Sánchez Díaz de Reinosa, fundada en 1954, fue el primer centro cultural de estas características que se creó en España. Esta especial circunstancia es aprovechada por algunos reinosanos para proclamar con orgullo que las casas de cultura 'se inventaron en Reinosa'. Este veterano centro cultural, que ya ha cumplido el medio siglo, está dirigido por María Elena Marchena, que lleva 20 años trabajando en el centro, primero como secretaria y últimamente como directora del mismo. Marchena es licenciada en Geografía e Historia (especialidad en Historia del Arte) por la Universidad de Valladolid. Ha realizado también cursos de especialización en biblioteconomía, documentación y archivística.

-¿Qué representa la Casa de Cultura Sánchez Díaz en Reinosa.

-Yo creo que es un elemento de referencia fundamental en la vida cultural de nuestro pueblo. Desde hace 52 años por su biblioteca hemos pasado todos los reinosanos y muchos de los habitantes de Campoo. Además, la Casa de Cultura, a pesar de la desidia de los políticos y la falta de interés, en muchos casos, de los propios reinosanos, se ha mantenido como la única institución de Reinosa que se ocupa de nuestra cultura y de satisfacer las necesidades de formación y ocio de la ciudad. No podemos olvidar sus brillantes inicios a partir de la donación del escritor Ramón Sánchez Díaz.

-¿Se puede decir que la celebración del 50 aniversario ha sido el hecho más relevante que has vivido en tu periplo profesional en este centro cultural?

-Este acontecimiento ha sido para la Casa de Cultura el más importante celebrado desde sus comienzos, desde luego, para mí ha sido importante pero también lo fue el traslado de la biblioteca a las nuevas instalaciones de La Casona y la reforma de la sección infantil entre los años 2000 y 2001.

-¿Cómo es la estructura de la Sánchez Díaz?

-La Casa de Cultura, que tiene un carácter municipal, está regida por un patronato



María Elena Marchena. / S. D.

Publicidad



BUSCAR

Compras

Todas las categorías



PATRIMONIO HISTÓRICO

El legado cultural, monumentos, conjuntos históricos, arte, museos..., en una sección que te lleva al pasado.

VISITAS

Consigue la foto de tu visita al periódico



TIEMPO

Conoce la previsión del tiempo en Cantabria para los próximos días



SUPLEMENTOS

DEPORTE BASE

· Todo sobre el deporte base de nuestra región. Además, galería de fotos de los equipos...

ECONOMÍA Y EMPLEO

· Actualidad económica de Cantabria. Reportajes, entrevistas, bolsa, empleo...

UNIVERSITAT

· Información sobre todos los aspectos de la universidad de Cantabria...

VECINOS TORRELAVEGA

· Conoce las últimas noticias de la gente y la ciudad de Torrelavega

LO + BUSCADO

- Año Jubilar Lebaniego
- Centenario de Pereda
- Nando Yosu
- Cueva de El Soplao
- El Código Da Vinci
- Amaral
- Campamentos
- Hoteles en Roma
- Dietas
- Pilates

MULTIMEDIA

Videos Canal 8 DM
Punto Radio

GUIAS CANTABRIA

Restaurantes
Hoteles
Cafés y Pubs
Paradores
Turismo rural
Concesionarios
Coches

SUPLEMENTOS

Seleccione...

SERVICIOS

Hemeroteca
Nos visitaron
Programación TV
Cartelera Cine
Farmacias
Tiempo
El Diario en PDF
Extras Publicitarios
Índice Titulares
Contactar
Inf. Corporativa
Agenda
Horóscopos
Info. Útil

PAG. Amarillas
 PAG. Blancas
 Efemerides
 Postales

formado por el alcalde de Reinosa, que es su presidente, un representante de cada uno de los partidos políticos que forman el Ayuntamiento y dos personas más elegidas por su relevancia en el ámbito cultural de la ciudad. El Patronato aprueba los proyectos y presupuestos que se elaboran en la Casa de Cultura.

- Mundial de Fútbol
 - Ordenador portátil

PARTICIPA

Lo más visto
 Foros
 Chat

-¿ Cuántos volúmenes forman el fondo de la biblioteca?

-Actualmente tenemos cerca de 30.000 volúmenes contando la biblioteca de Julio Montes donada por su familia hace unos años y que está compuesta por 8.700 libros. Además, tenemos 1.500 volúmenes en material audiovisual. Este nuevo servicio se puso en marcha en diciembre de 2004 y tuvo una gran acogida entre nuestros usuarios, puesto que aquí pueden encontrar tanto documentales como cine clásico o cine no comercial, etc. que es difícil de encontrar en otros lugares.

CANALES

Seleccione...

-En la utilización del servicio bibliotecario qué es más habitual, la lectura en el mismo centro o el servicio de préstamo

-Son dos tipos de lecturas muy diferentes. La lectura en nuestras salas es mayor, pero tenemos que tener en cuenta que se contabilizan todas las consultas, desde la comprobación de una pequeña duda en un diccionario hasta la lectura de los periódicos y revistas. Sin embargo, el servicio de préstamo está restringido a dos ejemplares por socio y el tipo de lectura también es muy diferente, lo que más se presta es literatura actual, sobre todo lo más novedoso.

-Entre los usuarios, ¿quiénes destacan, los jóvenes o los adultos?

-Los jóvenes emplean nuestras salas para estudiar y por las tardes suele haber muchos más jóvenes que adultos. Por las mañanas viene gente mayor. En cuanto al préstamo, y dentro de la sección de adultos tenemos muchas mujeres lectoras, tanto jóvenes como de mediana edad. Los hombres que utilizan este servicio suelen ser mayores, generalmente jubilados. En la biblioteca infantil los principales lectores son los más pequeños y se nota un gran descenso de la lectura a partir de los 13 años.

-¿Qué papel desempeña en la ciudad esta instalación para la promoción artística y cultural de los reinosanos?

-La Casa de Cultura trata de cubrir con sus propuestas un amplio espacio. Anualmente convoca una serie de concursos y actividades para que todos los vecinos de la zona puedan disfrutarlos, en unos casos como espectadores y en otros como participantes.

-Además del servicio bibliotecario, ¿qué otras actividades de interés se promueven desde la Sánchez Díaz?

-Es largo enumerar todas las actividades anuales de la Casa de Cultura pero podemos destacar en el campo de la pintura, el Concurso Nacional Casimiro Sainz y el de Pintura Rápida Manuel Salces, en fotografía El Rally Fotográfico de San Mateo y el Concurso Julio García de la Puente. Organizamos los concursos de las Justas Literarias y el concurso Nacional de Cuentos José Calderón Escalada, además de los concursos de Cuento y Poesía Breves y Marcapáginas con motivo del Día del Libro. También publicamos la revista Cuadernos de Campoo y celebramos un ciclo de conferencias. Ahora mismo hemos empezado a hacer exposiciones en la biblioteca de adultos para aquellos que no quieran o no puedan exponer en la sala de exposiciones. La biblioteca cuenta con un club de lectura de 15 miembros que se reúne dos veces al mes.

-¿Cuál es la respuesta de los reinosanos a las iniciativas culturales?

-Generalmente es buena y en algunos casos excepcional, como este año en las conferencias de las Jornadas de Primavera o en la de Cuentacuentos, pero tenemos a veces problemas para hacer llegar nuestras propuestas a todos los posibles interesados para lo que este año queremos editar un pequeño boletín que se distribuirá gratuitamente y también a través de nuestra página web.

-Desde que se ampliaron las instalaciones con el traslado a La Casona de la mayor parte de los servicios y de los fondos para adultos, ¿se ha registrado un aumento de actividades y de usuarios?

-Desde luego que han aumentado mucho nuestros usuarios al ofrecer mejores condiciones y mejores servicios. Sin embargo, aunque ha crecido extraordinariamente el número de usuarios y el número de actividades, el personal sigue siendo el mismo que cuando estábamos en la antigua biblioteca, con el agravante de que ahora tenemos dos servicios que atender en dos lugares diferentes y somos sólo dos personas y además la Casa de Cultura cada vez se implica más en su actividad de



difusión de la cultura y en su oferta de propuestas recreativas. En ocasiones, podemos ofrecer a los reinosanos nuevas iniciativas gracias a muchas personas que desinteresadamente participan en nuestros proyectos y nos apoyan.

-Proyectos a corto o medio plazo...

-Ahora mismo estamos realizando un dvd con la ruta literaria de Peñas Arriba que patrocina la Consejería de Cultura con motivo del centenario de José María de Pereda y organizando una excursión por esta ruta que tendrá lugar el día 17 de junio, con la participación de unas 100 personas pertenecientes a todos los clubes de lectura de Cantabria. En septiembre y octubre queremos conmemorar el 50 aniversario de la revista Fontibre con un artículo en nuestra revista Cuadernos de Campoo y una exposición. También durante este año comenzaremos a trabajar en red con las demás bibliotecas de Cantabria, dentro de la red Bibliocan. Celebraremos el día de la biblioteca, seguramente organizando el II Encuentro de Clubes de Lectura de Cantabria.

Enlaces Patrocinados

[Mapas de tu Ciudad](#)

Reinosa Directorio de PaginasAmarillas.es .
maps.google.es

[El Chorro Andalusia Spain](#)

Accommodation in El Chorro Spain Self-Catering Villa 395€ per Week! .
www.rocabella.com

[Hotel Casona de Naveda](#)

Máxima categoría Rusticae (verde) 4 Estrellas muy valorado en prensa .
www.casonadenaveda.com

[Posada en Cantabria](#)

A 50m playa de Ajo (piscina, tenis) Baño, c+, climatizac., caja fuerte .
www.casaruralarenas.com

Subir



© EL DIARIO MONTAÑÉS

C\ La Prensa s/n 39012 Santander

Registro Mercantil de Santander, Tomo 723, Folio 165, Sección 8ª, Hoja S11607, Inscripción 1ª

Editorial Cantabria Interactiva S.L. CIF:B39495460

Powered by
 SARENET

[Contactar](#) | [Mapa web](#) | [Aviso legal](#) | [Política de privacidad](#) | [Publicidad](#) | [Master El Correo](#)